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紓土地短缺須抉擇 難兩全其美應顧大局

CY籲為下一代開發新界東北
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袁國強蘇錦樑 閩推港服務品牌

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）本屆政府上

任以來，致力解決香港住屋問題。行政長官梁

振英昨日在公開活動上表示，解決土地短缺問

題時，要面對的挑戰是如何「顧全大局，作出

抉擇」。他形容，香港每十年就需要一個規模

相等於沙田的新市鎮，但土地開發過程中，會

有不同意見和訴求，「並無兩全其美的選項，

魚與熊掌之間，我們不可能兼得」。他強調，

倘若不開發新界東北，就要考慮下一個新市鎮

應在何處發展。梁振英呼籲，特區政府以及香

港社會需要為下一代考慮他們在30年後的住屋

和事業發展需要。

梁振英昨日先後出席了工程師學會舉辦的「卓越
工程巡禮2013」閉幕禮，以及香港青年協會賽

馬會Media 21媒體空間的開幕典禮。他在兩個活動上
把講話重點放在土地短缺及房屋問題上。

工程水平高 缺解難決心

梁振英指出，解決房屋問題亦是本屆政府首要任
務。他稱土地短缺與房屋供應不足，窒礙社會和經濟
發展，導致高樓價高租金，影響生活質素，「要解決
香港土地短缺問題，缺的不是工程技術，事實上我們
的工程水平絕對是世界一流，我們缺的是解決問題的
決心」。香港仍有不少未開發的土地，也有不少可供考
慮的填海地點，面對的挑戰是如何「顧全大局，作出
抉擇」。

為孩童綢繆 盡早作規劃

他強調，發展土地是為下一代 想、為下一代規
劃，並指自己抵達活動前遇到一班約5歲、6歲的小朋
友，與家人出來享受周末：「望 這些小朋友，我們
是否有責任問我們這一代人：『當這些小朋友在30年
後、他們30多歲的時候，當他們擁有自己的家庭及子
女的時候，他們會住在何處？30年後的沙田新市鎮會
在何處？我們為今天已經是香港大家庭一分子的5歲、
6歲小朋友，做一些30年規劃，算不算太早呢？』」他

呼籲社會各界、特區政府需要為下一代考慮他們30年
後的住屋和事業發展需要。

每一個十年 港需新市鎮

就近期在規劃土地時遇到爭議，梁振英表示，考慮
土地是否開發時，過程中如何處理不同意見和訴求，
並無兩全其美的選項，並特別提到新界東北發展：

「魚與熊掌之間，我們不可能兼得。例如新界東北是保
留為鄉郊地區，還是發展為新市鎮，提供公屋、居
屋、私人住宅，以及產業用地？」他強調，香港每十
年就需要一個規模相等於沙田新市鎮般的發展計劃，
以滿足需求。

寄語年輕人 目光要長遠

梁振英在青協活動上呼籲年輕人要以「當家作主心
態」看待香港長遠問題，並指他們要面對種種長遠問
題：「魚與熊掌之間，話事的應該是青年，是年輕一
代⋯⋯到最後，話事的是你們這一代，我常說的『跨
代合作』就是這樣的意思。」

他又強調，與年輕人間需要「跨代合作」，他們不應
只 重眼前問題，呼籲「我們要看得長遠及廣闊。因
為如果我們今天不為將來打算、不為將來計劃，到在
座的青年朋友，當你們有了自己的家庭時，到那時才
想去解決當時眼前的問題時，就已經太遲」。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）在香港工程
師學會「卓越工程巡禮2013」閉幕禮上，行政
長官梁振英致辭時指出，預算案列出，每年都
會在基建發展方面投資多達700億元；又呼籲
香港業界應同時「把眼光放遠一點」，把握內
地龐大的機遇開拓市場，服務國家。

內地城鎮化 增至52.6%

梁振英昨日指出，內地「城市化」速度和規
模迅速，對基建需求亦節節上升。他引述今年
3月，前國務院溫家寶總理在政府工作報告中
提到，國家正積極穩妥推進城鎮化，城鎮化比
率已提高至52.6%，是中國人幾千年歷史中第
一次城鎮人口超過一半。梁振英又指，他日前
在北京拜會發改委主任時，亦提及香港工程界
及其他界別如何在中國內地城鎮化工作中出一
分力，會與中央切實跟進。

他又提到，內地新增多項基建項目，說明內
地工程師「舞台」越來越大，發展越來越快，
將對工程專才需求十分殷切。連同國家其他產
業的急速發展，可為不同領域的工程師帶來難
得的機遇。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首梁振英早前訪京拜會國務
院港澳辦、發展和改革委員會和商務部，其中與發改委、商務部
的會面中，在多方面取得積極的階段性，包括特區政府會配合發
改委進行全國第十二個五年規劃中期評估，以及參加制訂第十三
個五年計劃的前期工作等。隨行的政制及內地事務局局長譚志源
表示，與發改委主任徐紹史談到「十二五」在香港的落實情況、
跟進工作，也談到香港在「十三五」的角色、定位。特區政府正
在檢視香港有哪些新地方可貢獻國家發展，同時幫助香港經濟有
新增長點，期望今年底或明年初與發改委交流。

檢視新貢獻 助國家發展

譚志源出席全城清潔運動後，被問到香港參與「十三五」規劃
進度，他回答時表示，政制及內地事務局正在聯繫政府其他政策
局，檢視香港在「十三五」有沒有新地方可貢獻給國家發展，同
時幫助香港經濟有新增長點。國家發改委則會在今年底或明年初
開始就「十三五」進行調研工作，期望屆時政制及內地事務局局
能與發改委對口單位交流。

譚志源又提到，與徐紹史談到「十二五」規劃內港澳專章一些
落實跟進情況，亦談及如何展開「十三五」的工作、香港在下一
個五年計劃的角色和定位、怎樣可做到香港進一步有新發展動
力，亦同時就怎樣鞏固及提升香港已有優勢，協助國家下一個五
年發展等問題，雙方交換了意見。

港「十三五」定位 冀與發改委交流

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）中央政府從多方面支持香港發
展，國家商務部昨日發布消息指，特區行政長官梁振英日前在北
京與商務部部長高虎城會面時，高虎城強調，中央政府支持香港
與東盟開展雙邊自貿區談判，商務部願在未來工作中提供更多技
術支持與協助。

高虎城積極推動經貿交流

當日會面中，高虎城與梁振英就內地與香港服務貿易自由化、
香港參與區域經濟合作等議題交換意見。高虎城表示，商務部積
極推動內地與香港的經貿交流與合作，特別是推動內地與香港服
務貿易自由化。目前工作取得積極進展，有信心在「十二五」末
期，通過《內地與香港關於建立更緊密經貿關係的安排》

（CEPA），基本實現內地對香港服務貿易的自由化。同時，商務
部將繼續支持內地企業把香港作為「走出去」的平台。

梁振英願建「走出去」平台

梁振英回應指，感謝商務部為推動內地與香港經貿合作所做的
工作，希望進一步落實CEPA和9個補充協議，盡早實現內地與香
港服務貿易自由化。他又感謝商務部積極支持香港與東盟開展雙
邊自貿區談判。香港歡迎內地企業來港投資，並願發揮人才、專
業服務、金融等方面優勢，為內地企業「走出去」搭建平台。

中央支持港與東盟商設自貿區

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）政制及內地事務局局長譚志源
日前陪同特首梁振英訪京，會見中央各部委領導。譚志源昨日回
應記者提問時表示，他前日訪京時，沒有與中央政府官員討論政
改問題，並重申香港未來的政制發展問題，已有《基本法》及人
大《決定》基礎，適當時候會進行諮詢。

譚志源：未與中央商政改

譚志源昨日指出，他陪同特首訪京後，主要與發改委就香港與
內地在經貿、旅遊及基建等幾方面合作，並沒有討論政改問題。

他強調，特區政府會在適當時候就政制發展進行諮詢。特區政
府啟動諮詢前，會先收集各界意見，豐富諮詢文件內容：「在中
間這段時間，我留意到社會上不同人士都有很多原則性討論，部
分更屬人選的討論。我們現正收集和聆聽不同意見，方便在草擬
諮詢文件時能豐富內容。」

政改已有基礎 港府適時諮詢
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）審計報告早前

批評廉政公署酬酢開支超出上限，又質疑前廉政
專員湯顯明涉嫌利用公帑送禮及宴請內地官員，
部分開支更未被列入廉署呈交立法會送禮清單。
有反對派立法會議員認為，立法會應循多方面調
查事件，並已去信保安事務委員會，要求湯顯明
到立法會解釋。反對派又指，現任廉政專員白韞
六亦須清楚解釋如何跟進及堵塞制度漏洞，有需
要時更要引用《權力及特權法》成立委員會調查
事件。不過，民建聯則表明對此舉有保留，認為
現階段毋須引用《特權法》，但呼籲湯顯明盡快
向公眾交代清楚。政制及內地事務局局長譚志源
表示，政府官員接受款待時會嚴格遵守守則、開
支準則和審批程序，更會務求簡約。

立法會政府賬目委員已經決定召開公開聆訊，

調查廉署公帑是否用得其所。民主黨劉慧卿昨日
接受電台訪問時揚言，政府賬目委員僅負責衡工
量值的審計，因此日前已經去信保安事務委員會
要求湯顯明到立法會解釋，有需要時更需引用

《權力及特權法》調查事件，並要求白韞六清楚
交代制度漏洞，「白韞六必須交代是否有違法的
事發生，你來是全部披露和交代，你會如何處
理？如何堵塞漏洞？如何作出改善」？

葉國謙呼籲 湯盡快交代

同場的立法會保安事務委員會主席葉國謙指，
湯顯明事件會影響廉署廉潔形象，但亦有可能是
湯顯明個人問題，呼籲湯顯明盡快向公眾交代清
楚，「我呼籲他應該要盡快出來。你要有一個回
應，是錯的，你錯在哪裡？向公眾道歉。不是事

實的，你亦應該出來說得清清楚楚，我覺得這一
步是應該去做的」。他強調，現階段應先由白韞
六到立法會解釋清楚。至於是否引用《特權
法》，則視乎事態發展決定。

譚志源：官員嚴遵守則

譚志源在另一個場合表示，政府在制定政策過
程中廣納各方民意，有工作需要與香港各界經常
保持接觸聯繫。當履行這些工作職責時，倘若需
要接受款待，無論問責官員或公務員都會嚴格遵
守守則、開支準則和審批程序。而現屆政府更是
盡量做到簡約：「現屆政府在剛才所說的兩個大
原則下，希望盡量做到簡約，所以我們在上任不
久，已和不同社團和組織說過，我們做主禮時不
戴襟花、不收紀念品等，這已經實行了一段時
間。」譚志源又指，政府正在草擬通則，在一些
官式訪問事前向對方表明不會互相致送紀念品
等。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）中
共中央政治局常委、全國人大常委
會委員長張德江，昨日上午在人民
大會堂會見香港經濟民生聯盟訪京
團全體成員，點出香港面臨優勢弱
化的憂慮。律政司司長袁國強和商
務及經濟局局長蘇錦樑，昨日分別
出席「2013福建廈門香港周」活
動，推介香港法律服務及「香港品
牌」，加強雙方合作，共同把握國家

「十二五」機遇。

廈門香港周 推兩地合作

「2013福建廈門香港周」昨日在
廈門舉行，旨在擴大和深化香港特
區和福建省經貿、專業服務、文化
和創意各方面的合作。香港特區政
府聯同福建省及廈門市人民政府主
辦「香港法律及仲裁服務研討會」，
是「2013福建廈門香港周」其中一
項活動。研討會以「企業『走出去』
的法律問題、風險管理和爭議解決」
為主題，推廣香港作為亞太區法律
及解決爭議中心的重要角色，以及
香港法律及仲裁專業在內地企業

「走出去」的過程中能夠提供的服務
和協助。

袁國強在研討會開幕儀式致辭時表
示，過去10年，內地和世界經濟大環
境發生很大變化，全球化和地域融合
影響越來越大。面對這情況，吸引外
資、拓展國際市場和完善國際營商環
境確實十分重要。要做好經濟和商貿
發展，要有很多方面要配合，包括有
效解決商業爭議服務，尤其是內地企
業，無論是在成立、在發展業務、還
是在「走出去」過程中也好，對現代
化法律服務和解決爭議服務的需求也
十分大。

袁國強晤陳義興倡交流

他續說，香港的法律與仲裁專業
人士，有豐富國際商業法經驗和高
端的專業水平，可提供不同領域的

法律和解決爭議服務。而隨 內地
經濟快速發展，廈門企業對外投資
活動和金額也越來越多。福建省政
府工作報告中明確指出，未來5年的
工作，包括深化閩港合作和協助企
業「走出去」。特區政府非常支持福
建省政府這方面的工作，也非常歡
迎這方面的合作機會，包括協助福
建和廈門，以至其也內地企業「走
出去」，開拓國際市場。

袁國強昨晨又與福建省司法廳廳
長陳義興會面，就法律及仲裁服務
在兩地發展及進一步加強兩地法律
合作及聯繫交換意見。

蘇錦樑談兩地貿易合作

同時，蘇錦樑昨日出席「2013香
港時尚產品博覽．福建廈門工展會」
暨「2013福建廈門香港周」開幕式
並致辭。他稱舉辦「香港周」旨在
擴大和深化香港特區與福建省在經
貿、創意、文化等領域的交流合
作，進一步增進兩地友誼和相互了
解。「香港周」重點推廣香港時尚
及具創意產品、服務和工業，提高
福建省人民對香港特區的認識，協
助港商推廣品牌和拓展內地市場，
進一步支持港商升級轉型，把握

「十二五」帶來的機遇。
蘇錦樑指出，福建和香港是重要貿

易夥伴。到2012年年底，香港在福建
省投資項目超過2.4萬項，累計實際
利用港資超過438億美元，佔福建省
外資總量超過一半。香港在福建省的
投資領域廣泛，涉及各類製造業、房
地產、批發零售、商貿物流等行業。
除了緊密的商貿連繫外，閩港血緣相
親，福建鄉親佔香港人口比例高達六
分之一，他們一直熱心社會事務，是
促進閩港民間交流的主要力量。「我
相信在兩地的深厚文化、社會和家庭
聯繫的基礎上，閩港兩地將會繼續把
握發展機遇，進一步深化兩地經貿合
作和文化交流。」

前年區議會選舉，「工聯小花」劉桂容憑 地區實幹，在
元朗富恩選區擊敗「空降」參選的職工盟立法會議員李卓
人，更被工聯會榮譽會長形容為「 仔可以浸死蛟龍」。新
成立的辦事處標誌她可為一眾街坊、工友提供更多元服務。
昨日開幕禮上，多名嘉賓出席，包括中聯辦社會工作部副部
長李運福、工聯會榮譽會長陳婉嫻、會長林淑儀、副會長陳

有海、立法會議員麥美娟、元朗區議會主席梁志祥等。

麥美娟梁志祥讚不絕口

開幕禮選址天水圍天悅廣場舉行，除了多名主禮嘉賓外，過百
名街坊亦前來「捧場」。多名主禮嘉賓都大讚這名「工聯小花」
做事有心，麥美娟更形容劉桂容由當初「洗樓」介紹自己亦「細
聲聲」，到今日有了自己的辦事處，可謂工聯會的「集體回憶」。
在區議會中與劉桂容共事的梁志祥，亦稱讚這年輕一輩關心地
區，為居民質詢當局，做事稱職。劉桂容致辭時說，一直期望在
區內開議員辦事處，期望未來更好地服務居民，聽取居民寶貴意
見。 ■香港文匯報記者 鄭治祖
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「工聯小花」劉桂容開議辦服務街坊

■ 袁 國 強
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鄭治祖 攝

■梁振英主持
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